

Comprendre l'anthroponymie égyptienne pendant les Ancien, Moyen et Nouvel Empires (2778-1085 avant Jésus-Christ)

Chamberlain NENKAM,
Chargé de Cours
Université de Yaoundé I (Cameroun)
Département d'Histoire
chanenkam@gmail.com

Résumé

Cette étude pose le problème de la relation entre l'anthroponyme et l'identité de la personne dans l'ancienne Égypte. La consultation de la littérature existante nous a permis de noter que le nom est parfois plus lourd de sens que la personne. Ainsi, il est impératif de repréciser sa fonction sociale, sa valeur et le message qu'il transmet. L'étude aboutit à la conclusion selon laquelle les anciens Égyptiens ont toujours considéré leur nom avec beaucoup d'importance, autant à l'Ancien qu'au Nouvel, en passant par le Moyen Empire. Il ne s'agit pas d'un terme permettant juste de les désigner. Cette parole prononcée a un symbolisme profondément religieux. Elle permet non seulement de créer l'homme, mais peut aussi servir à son anéantissement. Le nom est ainsi étroitement lié aux schèmes culturels et structures sociales.

Mots-clés : anthroponymie - valeur - identité - profanation - Égypte ancienne.

Understanding Egyptian anthroponymy during the Old, Middle and New Empires (2778-1085 BC)

Abstract

This study raises the problem of the relationship between the anthroponym and the identity of the person in ancient Egypt. Consultation of the existing literature has allowed us to note that the name is sometimes more significant than the person. Thus, it is imperative to re-specify its social function, its value and the message it transmits. The study leads to the conclusion that the ancient Egyptians have always considered their name with great importance, as much in the Old as in the New, passing through the Middle Empires. It is not a term that can just be used to designate them. This word spoken has a deeply religious symbolism. It not only allows the creation of man, but can also be used to destroy him. The name is thus closely linked to cultural patterns and social structures.

Keywords: anthroponymy - value - identity - desecration - ancient Egypt.